



Revisan inflación al alza

Gobierno se aferra a crecimiento de 3% para el 2023 y el 2024

• Analistas consideran que persisten los riesgos de recesión en Estados Unidos, por ello ven optimista el pronóstico de PIB de Hacienda

Beién Scádivar

ana.martinez@eleconomista.mx

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) se aferra a la tasa de crecimiento de 3% no sólo para este año, sino también para el siguiente, de acuerdo con los Precriterios Generales de Política Económica 2024, que fueron entregados el viernes pasado al Congreso de la Unión.

En medio de las altas tasas de interés, una inflación aún elevada y los temores de una recesión, la dependencia a cargo de Rogelio Ramírez de la O indicó que el rango de crecimiento de este año será entre 2.2 y 3%, con lo que mantiene la estimación puntual de 3 por ciento.

“Aunque no se ha ajustado la estimación puntual para el 2023, debido a que los supuestos sobre la economía mundial se mantienen, el nivel mínimo del rango de crecimiento para este año se ajusta al alza por el buen desempeño de los indicadores económicos locales”, indicó Hacienda.

En tanto, para el siguiente año -último de la administración de Andrés Manuel López Obrador- la dependencia proyectó un rango de 1.6 a 3%, con crecimiento puntual de 3 por ciento.

El gobierno de López Obrador confía en que la economía mexicana continúe creciendo gracias al fortalecimiento del mercado interno, así como del llamado *nearshoring*, es decir, la relocalización de empresas en nuestro país.

En este sentido, analistas indican que si bien ha mejorado la expectativa de crecimiento para este año ante los buenos indicadores económicos del primer trimestre, la tasa de 3% podría no alcanzarse, aunque ahora se ve más realista.

“Era de esperarse que, al menos para este año, mantuvieran el estimado

sobre todo porque el inicio de año fue mejor de lo esperado. Sigue siendo optimista respecto al consenso, sobre todo porque continúa el riesgo de una recesión en Estados Unidos”, mencionó James Salazar, subdirector de Análisis Económico de CIBanco.

En este sentido, Héctor Villarreal, catedrático del Tec de Monterrey, indicó que si bien parece difícil aún alcanzar el crecimiento de 3%, no espera que el dato sea lejano a esa tasa.

Inflación, petróleo y otras variables

Si bien la dependencia dejó sin cambios la expectativa de crecimiento, otras variables macroeconómicas sí sufrieron ajustes, donde destacaron las revisiones al dato de inflación y al precio del petróleo.

En el caso de la inflación, anteriormente Hacienda proyectó una tasa de inflación de 3.2%, dato que se revisó al alza a 5%, para que sea en el 2024 cuando desacelere a 4%, con lo que al fin estaría dentro del rango objetivo del Banco de México (Banxico) de 3% +/- 1 punto porcentual.

De acuerdo con el documento de Hacienda, en lo que resta del año se prevé que continúe la desaceleración de la inflación ante los menores precios internacionales de materias primas; el restablecimiento de las cadenas globales de valor permitirá una mayor disponibilidad de insumos; la política monetaria más restrictiva en México y el mundo; así como la política fiscal que sigue en búsqueda de mecanismos que inclinan en la oferta para disminuir las presiones inflacionarias.

En el caso del precio del petróleo, Hacienda modificó a la baja de 68.7 a 66.6 dólares por barril.

“Se espera que los precios interna-

cionales se mantengan presionados a la baja por una oferta mayor a la demanda global, así como por la acumulación de inventarios. No obstante, la presión estará limitada por la alta demanda de crudo por parte de las refinadoras, las cuales tratarán de reemplazar la oferta rusa de petrolíferos, especialmente de diésel”, agregó la dependencia.

Para el 2024, el gobierno espera que el precio del crudo baje aún más, a 56.3 dólares.

Respecto al tipo de cambio, modificaron el estimado de 20.6 a 18.9 pesos por dólar este año, y de 19.2 pesos en el 2024.



“Aunque no se ha ajustado la estimación puntual para el 2023, debido a que los supuestos sobre la economía mundial se mantienen, el nivel mínimo del rango de crecimiento para este año se ajusta al alza por el buen desempeño de los indicadores económicos locales”.

SHCP,

PRECRITERIOS

GENERALES DE POLÍTICA
ECONÓMICA 2024



7.62%

INFLACIÓN

anual de México a febrero reportada por el Inegi.



11.25%

TASA

de interés de referencia de Banco de México luego del último ajuste en 25 puntos base.

Pronósticos

Hacienda presentó los Precriterios Generales de Política Económica 2024 y, como de costumbre, modificaron algunos de sus pronósticos para este año. Destaca su estimación al alza en inflación y tasa de interés.

Cuadro macro 2023-2024

	ESTIMADO 2023		ESTIMADO 2024
	(septiembre)	(marzo)	
PB (% real)	3.0	3.0	3.0
Inflación (%)	3.2	5.0	4.0
Tipo de cambio promedio (pesos por dólar)	20.6	18.9	19.2
Tasa de interés promedio (Cetes 28 días, %)	8.9	11	9.7
Petróleo precio promedio (dólares por barril)	68.7	66.6	56.3
Plataforma de producción crudo total (mbd)	1,872	1,877	1,914
Plataforma de exportación de crudo (mbd)	784	800	786
PB de Estados Unidos	1.8	1.5	1.2

FUENTE: SHCP

GRÁFICO: EE



En el caso del precio del petróleo, Hacienda modificó a la baja de 68.7 a 66.6 dólares por barril.

FOTO: EE, ARCHIVO

De acuerdo

con Hacienda, en lo que resta del año se prevé que continúe la desaceleración de la inflación ante los menores precios internacionales de materias primas.